

## Gobierno y Ejército, Responsables de los Crímenes de la "Triple A": 2 Delegados al Tribunal Russell

- ★ La Tortura, Método de Castigo Cuando se Detectan "Casos Políticos"
- ★ No hay Garantías de Defensa Legal; la Justicia es Inexistente
- ★ Debe Prestarse Atención a los Movimientos Colonialistas de la RFA

Por ALFONSO MADEO,  
del Corriere della Sera  
Exclusiva en México para  
EXCELSIOR

ROMA, 13 de enero.—"La que se libra en Argentina es una verdadera guerra de resistencia. Nosotros estamos aquí para atestiguar y denunciar que el gobierno y el ejército argentinos son los responsables de las acciones criminales de la agrupación Triple A", declararon hoy Hugo Cores, del Movimiento Juvenil Clandestino, y Nini Mazzaferro, del Comité contra la Represión y la Tortura, al hablar ante el Tribunal Russell II, reunido aquí para tratar sobre la represión en América Latina.

Dijeron que así como en Brasil operan los "Escuadrones de la Muerte", que ejercen la "justicia" por su propia mano entre los opositores políticos y las clases dominadas por el régimen de los militares tecnócratas adiestrados por la ideología germana de la superioridad de razas, en la Argentina contemporánea de Isabelita Perón se han desencadenado las brigadas fascistas de la Triple A, con las más brutales y refinadas "técnicas de asesinatos".

El gobierno de la señora Perón fue acusado de organizar, financiar y guiar a los grupos paramilitares de derecha, que en los últimos dieciocho meses asesinaron a mil ciudadanos. En este clima, se dijo, el uso de la tortura se vuelve método de búsqueda y castigo cuando se

"detecta" algún "caso político".

No hay garantías de defensa legal, la justicia es inexistente: cuatro mil argentinos han sido encarcelados arbitrariamente; tres mil esperan ser juzgados sin haber sido informados de qué delito cometieron. Las condiciones de vida en las prisiones van en contra de las recomendaciones del Derecho Internacional. Se niega el asilo político: los refugiados son perseguidos o asesinados o devueltos al país de procedencia, donde se les había condenado a muerte.

### REPRESION EN TODA ARGENTINA

Toda garantía constitucional ha sido suspendida en Argentina, se denunció la ocupación militar de las fábricas, arrestos de los obreros en huelga, supresión de todos los derechos sindicales, limitación de las libertades de opinión e información. "Todo el sistema escolar educativo está monopolizado por los fascistas", se dijo.

El escritor Julio Cortázar denunció que en la lucha librada el 23 de diciembre de 1975, en el Monte Chingolo, en las cercanías de la capital argentina, murieron 48 guerrilleros y un centenar de civiles fueron torturados, pese a ser inocentes, por los soldados. De los muchos prisioneros no hay noticias, se cree que fueron fusilados sin proceso.

Aunque se dijo que "la técnica de los asesinatos está inspirada por el imperialismo norteamericano y es aplicada en primer lugar por la CIA, que aumenta cada vez más el número de sus agentes en Argentina", se agregó que "debe prestarse atención también a los movimientos colonialistas de Alemania Occidental".

Se agregó que en Brasil se firmaron acuerdos para el intercambio de armas nucleares, lo que significa que Alemania Federal obtuvo la autorización para entregar este tipo de armas a los brasileños. Fue Alemania la que proyectó graves intervenciones en los negocios internos de Bolivia, junto con el gobierno de Washington. Algunos testigos afirmaron que en Bolivia se efectuaron experimentos de esterilización con productos químicos para ejercer más adelante un control demográfico sobre la población, adecuada al "mercado de trabajo".

Un periodista informó que halló en una calle de Roma al ex brazo derecho del ex ministro argentino de Bienestar Social, José López Rega, Adolfo Savino, embajador en Italia cuando Perón y ministro de Guerra después de Perón. Savino fue declarado culpable de gran número de delitos contra los intereses de su país. Al igual que López Rega, prefirió huir antes que dar la cara. Nadie sabe cómo llegó a Roma ni por qué está aquí.